

#### COMMUNIQUE DE PRESSE 22 mai 2023

#### Ville de Malaunay

# Malaunay inaugure son écocentre de loisirs avec les enfants.



Guillaume COUTEY, Maire de Malaunay, entouré d'Agnès LARGILLET, Conseillère départementale, Amandio NUNES, adjoint à la jeunesse, Julien DEMAZURE, Vice-Président du Département de la Seine-Maritime et Ryan RAKOTOARISOA Directeur-adjoint des Francas 76.

Mercredi 17 novembre, Guillaume COUTEY, Maire de Malaunay a inauguré l'écocentre de loisirs en présence des enfants, de leurs parents, d'Amandio NUNES, Adjoint à la jeunesse de Malaunay, Julien DEMAZURE, Vice-Président du Département de la Seine-Maritime, Agnès LARGILET, Conseillère départementale et Ryan RAKOTOARISOA Directeur-adjoint des Francas 76.

Après plusieurs phases de travaux sur ces dernières années, l'Espace Pierre-Néhoult devient un espace dédié uniquement à la jeunesse qui a pour mission de préparer les jeunes citoyens malaunaysiens.

### Une inauguration par et pour les enfants

Mercredi 17 novembre, 108 enfants étaient présents au centre de loisirs dans le cadre de leur accueil régulier. Ensemble, ils ont préparé la fête ! 179 cookies, 80 brochettes de fruits, 9 gâteaux ont été prévus pour célébrer ce nouveau projet construit collectivement.

Pour l'occasion, Julien DEMAZURE, Vice-Président du Département de la Seine-Maritime, Agnès LARGILLET, Conseillère départementale et Ryan RAKOTOARISOA Directeur-adjoint des Francas 76 ont pu découvrir une exposition de dessins pour imaginer leur centre de demain. Une exposition photo a retracé les animations passées.

Les enfants ont également profité de ce moment pour diffuser des extraits sonores réalisés durant les vacances précédentes.

« Avec l'inauguration de ce premier écocentre de Seine-Maritime, qui ne concerne pas seulement le bâti ou les équipements mais également le projet pédagogique, nous avons pour ambition d'impliquer tous les acteurs du centre : les équipes éducatives, les agents, les parents et bien sûr les enfants qui sont les premiers concernés et seront nos citoyens de demain. Les enfants sont au centre de ce projet, il était naturel qu'ils soient au centre de cette inauguration », souligne Guillaume COUTEY, Maire de Malaunay.

## Un espace uniquement dédié à la jeunesse

Après quelques mois de travaux, l'Espace Pierre-Néhoult a fait peau neuve. L'aventure a commencé bien en amont. Malaunay a souhaité réaliser des économies de CO², en dotant cet équipement d'une chaufferie biomasse qui a vu le jour en mai 2021. Puis plus récemment, son isolation thermique par l'extérieur, l'installation d'une cuve de stockage d'eau de 5m³ et l'installation d'une centrale de traitement d'air intérieur sont venus mettre une touche supplémentaire dans cette volonté de faire de ce lieu un écocentre de loisirs. Lors de la Journée Nationale de l'Enfant, le 20 novembre 2021, Malaunay s'est vue remettre le label Centre A'ere. Ce label garanti la qualité des actions d'éducation proposées aux enfants. « Agir et grandir ensemble », « exercer sa citoyenneté », « être reconnu dans la société », « vivre une expérience collective pour soi et pour les autres », sont autant de principes éducatifs mis au cœur de ce projet qui se traduit par la mise en œuvre d'outils éducatifs et pédagogiques pour aider les jeunes Malaunaysiens à devenir des citoyens épanouis, actifs et impliqués.

## Pour préparer les jeunes citoyens malaunaysiens

C'est dans cet espace au bord du Cailly, que l'équipe pédagogique a choisi de s'engager avec les jeunes sur les questions environnementales et de développement durable. Avec leurs petits yeux et hauts comme trois pommes, ils participent, dès le plus jeune âge, à la mise en place de l'Atlas Communal de la Biodiversité, en plantant des fruits et légumes dans leur potager. Ils sont

également sensibilisés sur l'alimentation, un autre des engagements forts pris à Malaunay. Les enfants sont sensibles, curieux et demandeurs à la réalisation d'animation autour du goût. « À certaines cessions de vacances, ils leur arrivent même de préparer des petits repas qu'ils reproduisent ensuite à la maison pour le plus grand bonheur de leurs parents » rappelle Amandio NUNES, adjoint délégué à la jeunesse.

## Une politique éducative forte

L'aménagement de cet écocentre de loisirs s'inscrit dans une politique d'accompagnement à l'éducatif très volontaire, la place et le temps de l'enfant étant pour l'équipe municipale, au cœur de son action.

Elle se traduit ces dernières années par une meilleure formation des agents municipaux, avec l'accès pour tous ceux qui travaillent face aux enfants, à la formation au Brevet d'aptitude aux fonctions d'animation (BAFA), renforçant leurs compétences en matière de pédagogie et de sécurité. Mais également par la mise en place d'un Projet Éducatif Global (PEG) qui décline une politique éducative concertée et de qualité, ainsi qu'un Plan Éducatif de Territoire (PEDT) qui répondent au niveau d'attente sur les temps périscolaires, pour une prise en charge optimale des enfants.

Les équipes se sont étoffées avec le recrutement de 4 contrats supplémentaires d'animateurs sur le temps du midi et l'accompagnement d'alternants en BPJEPS pour les apports sportifs tout au long de l'année.

L'espace famille s'est également modernisé, avec le passage à un logiciel, INOE, permettant aux usagers de s'inscrire et régler automatiquement les services municipaux.

Les horaires étendus en matinée seront bientôt mis en place, pour le centre de loisirs, répondant à une attente des parents qui travaillent tôt notamment.

#### **Contacts presse:**

Clémentine JAGOT - Chargée de communication pour la Ville de Malaunay - 06 82 88 60 74 - <a href="mailto:jagot.clementine@malaunay.fr">jagot.clementine@malaunay.fr</a>

Alice BRIANT - Directrice de l'animation et de la communication de la Ville de Malaunay – 06 66 92 67 68 - alice.briant@malaunay.fr

#### À propos de Malaunay

Malaunay, ville de 6 207 habitants labellisée Territoire Engagé pour la Transition Écologique\*\*\*\* (ex-Cit'ergie) et Territoire à énergie positive pour la croissance verte (TEP-CV), se structure depuis plus de quinze ans en territoire post-carbone. Petit poucet de la transition énergétique, la Ville mène un processus de transitions multiples (énergétique, écologique, économique, alimentaire, en biodiversité, éducative, culturelle et citoyenne) en déployant un plan d'actions ambitieux de réaménagement urbain, de rénovation du patrimoine, de production énergétique, de changements managériaux et comportementaux et d'innovations dans les solutions pour mieux appréhender demain.